

[<http://www.spielraum-hd.de/>, Auszüge, 29. 12. 2011]

Hintergrundinformationen zum Verein

Der Spielraum e.V. ist ein gemeinnütziger Verein und Betreiber der Veranstaltungshalle Kosmodrom auf dem ehemaligen Schmitthelm-Gelände im Pfaffengrund in Heidelberg.

Die neun Gründungsmitglieder des Vereins und der erweiterte Kreis von derzeit etwa 30 ehrenamtlichen Unterstützern haben sich zum Ziel gesetzt, der lokalen Kunst- und Kulturarbeit in Heidelberg eine offene Plattform zur Verfügung zu stellen. Dabei sind sowohl Organisationsform als auch Name bewusst gewählt: Der gemeinnützige Verein setzt auf ehrenamtliche Mitarbeit und will dabei eine weitgehend uneingeschränkte Verwirklichung kreativer Prozesse ermöglichen.

Dem Netzwerk aus Selbstständigen, Künstlern, Musikern, Handwerkern und Pädagogen steht breites Spektrum an Wissen und Erfahrung zur Verfügung, welches in der Umsetzung der Aufgaben unabdingbar ist.

Seit dem Start im Mai 2010 fanden im Kosmodrom neben einer Vielzahl an Konzerten von regional aber auch international bekannten Bands auch Workshops für Kinder (Jazz 4 Kids) sowie Veranstaltungen zugunsten von wohltätigen Organisationen wie „Rollis für Afrika“ (Heidelberg) und „Viva con Agua“ (Hamburg) statt.

Darüber hinaus strebt der Spielraum e.V. Kooperationen mit interessierten Kreativschaffenden an. Sowohl Einzelpersonen als auch größere Gruppen sollen die Möglichkeit nutzen können, ihre Arbeiten im Kosmodrom der Öffentlichkeit zu präsentieren.

Aus der Satzung des Spielraum e.V.

„Die Vereinsmitglieder handeln ehrenamtlich für alle Tätigkeiten, die die Organisation betreffen. Die ehrenamtliche Arbeit hilft dem Verein, auch Projekte zu fördern, die sonst aus kommerziellen Gesichtspunkten keinen Weg in die Öffentlichkeit finden würden. Diese ideelle und tatkräftige Mitarbeit eines großen Unterstützerkreises erkennt der Verein als nicht selbstverständlich an und kommuniziert dies an seine Mitglieder.“